

mengembangkan sehingga menjadi wirausaha yang berbeda dari wirausaha lainnya, serta melakukan praktek dan teknik kerja yang baru secara *offline* (membuka *stand/outlet*) dan *online* (dengan media sosial) untuk memajukan usahanya.

Dalam teori Kleysen & Street (dalam Kresnandito & Fajrianthi, 2012) terdapat lima komponen dalam perilaku inovatif, serta menurut Koutstaal & Binks (2015) faktor yang mempengaruhi perilaku inovatif. Berdasarkan hasil analisis yang dibahas pada bab sebelumnya, pembahasan ini mengenai hasil analisis dari perilaku inovatif pada mahasiswa yang berwirausaha dengan membandingkan teori pada bab sebelumnya. Pada bab analisis data telah menggambarkan hasil analisis dari masing-masing pertanyaan penelitian. Berikut ini pembahasan dari hasil analisis data kedua subjek.

1. Komponen Perilaku Inovatif

Perilaku inovatif merupakan kemampuan/tindakan individu melakukan perubahan sebagai tindakan untuk menciptakan, memperkenalkan, mengaplikasikan dan mengadopsi ide baru serta cara kerja dalam bentuk mengadopsi prosedur, praktek dan teknik kerja yang baru dalam menyelesaikan tugas dan pekerjaannya. Perilaku inovatif berkaitan dengan komponen perilaku inovatif, yang termasuk komponen perilaku inovatif adalah *opportunity exploration*, *generativity*, *formative investigation*, *championing*, dan *application*.

Komponen perilaku inovatif pada kedua subjek umumnya relatif sama berkaitan dengan *opportunity exploration*, *generativity*, *formative investigation*, *championing*, dan *application*.

Opportunity exploration pada kedua subjek relatif sama yaitu sama-sama memanfaatkan *skill*. Pada subjek pertama lebih memanfaatkan *skill* dari seluruh keluarganya, serta selalu melihat kompetitor dalam menjalankan usahanya. Sedangkan pada subjek kedua dengan memanfaatkan *skill* menjadi *reseller* dahulu lalu berkembang menjadi *supplier*, serta bermain dengan sosial media.

Generativity pada kedua subjek relatif sama yaitu sama-sama menjual dengan harga yang terjangkau, tetapi pada subjek pertama mendapatkan ide ini dari mas kandungnya, sehingga pada subjek pertama tidak terdapat komponen ini. Subjek banyak mengarah pada pemunculan konsep-konsep untuk tujuan pengembangan dengan menjual produk harga terjangkau.

Formative Investigation pada kedua subjek relatif sama yaitu sama-sama melakukan penataan dalam usahanya, hanya saja berbeda dalam hal usahanya. Pada subjek pertama usahanya adalah kuliner, maka subjek mengelola dalam pengemasan dan isi dalam takaran yang akan dijualnya. Sedangkan pada subjek kedua, usahanya adalah *fashion retail* maka dengan membuat sendiri, mencari bahan sendiri dan di *desain* sendiri. Subjek kedua juga selalu belajar agar mengikuti perkembangan jaman dengan berbagai sistem media sosial.

sebuah kebutuhan. Serta, subjek kedua juga memiliki persepsi bahwa berjualan menurutnya sebuah prestasi tersendiri.

Emosi, pada kedua subjek relatif sama yaitu sama-sama memiliki emosi yang sempat terganggu karena kondisi subjek. Pada subjek pertama, subjek memiliki emosi yang masih labil dan sempat putus asa dalam mengikuti program beasiswa. Selain itu, teman terdekat subjek pertama memaparkan bahwa subjek memiliki emosi yang labil dan tergantung oleh keadaan yang dialami subjek. Sedangkan pada subjek kedua, subjek kedua dengan emosi adalah yang berambisi tinggi terhadap usahanya. Subjek tetap melakukannya walau gagal pada akhirnya. Selain itu, ibu subjek juga menilai bahwa subjek memiliki ambisi tinggi. Subjek juga sempat usahanya tidak terurus karena kondisi dan kesibukan kuliahnya.

Konsep (memori & ilmu pengetahuan), pada kedua subjek relatif sama yaitu sama-sama memiliki konsep dalam usahanya untuk mendesain sendiri modelnya.

Motivasi/Tujuan, pada kedua subjek relatif sama yaitu sama-sama memiliki motivasi/tujuan yang tinggi. Pada subjek pertama, subjek termotivasi untuk mengikuti beasiswa dari Bank CIMB. Selain itu, subjek juga memiliki motivasi dan tujuan untuk membangun wirausahanya karena keluarga subjek yang memang memiliki pemikiran positif. Teman terdekat subjek juga memaparkan bahwa, subjek juga orang yang gigih dan orang yang tatak. Sedangkan pada subjek kedua, subjek kedua memiliki motivasi/tujuan

